

Retour sur ...

LE COMITÉ DE JUMELAGE DES GRÉES EN VOYAGE EN ANGLETERRE

Le 27 avril, ce sont 32 jumeurs, de 7 à 77 ans, qui sont montés dans le bus, direction l'Angleterre, plus précisément Hemyock.

C'était la première visite post-Covid / après Brexit, le précédent échange ayant eu lieu en 2019.

Après une traversée en ferry de nuit et une pause méridienne à Weymouth pour y déguster un fish and chips, les français ont repris la route pour arriver vers 17h à Hemyock.

Les anglais leur avaient préparé une réception d'accueil avec des gâteaux et du vin. Retrouvailles avec de vieux amis pour certains et des présentations pour ceux qui leur rendent visite pour la première fois.

Le samedi, ils se sont tous réunis pour une journée de visites. Pour commencer, un voyage sur le

South Devon Railway de Buckfastleigh à Totnes dans un train à vapeur qu'ils ont beaucoup apprécié. Puis quelques heures pour s'imprégner de l'ambiance vibrante de Totnes avec ses magasins et son marché fréquenté puis pique-nique avec certains hôtes anglais qui avaient fait la route pour les rejoindre. Tout ça, sous le soleil! Après le déjeuner, retour en car pour remonter la Dart Valley jusqu'à l'abbaye de Buckfast où ils ont apprécié se promener autour de la belle abbaye et des jardins formels.

Avec très peu de temps pour reprendre leur souffle, tout le monde s'est retrouvé pour la soirée. Après un repas traditionnel, français et anglais



Le rendez-vous est pris pour l'an prochain où ce seront les anglais qui viendront nous rendre visite.



ont pu apprendre des danses traditionnelles celtiques.

Le dimanche était une journée en famille. Enfin, lundi 1er mai, tout le monde a repris le car pour rentrer en France.

AGENDA

JUIN

Dimanche 4
Tournoi familial, Les Coteaux de La Roche

Vendredi 9
Fête de la Musique

Dimanche 11
Concours sauts d'obstacles, Pied Bercy

Mardi 13
Bébés Lecteurs, bibliothèque, 10h

Dimanche 18
Randonnées du Comité des Fêtes

Dimanche 25
Concours régional de palets

Mercredi 28
Portes ouvertes « Les Lutins »

Judi 29
Concours de pétanque - Club des Beaux Jours

JUILLET

Samedi 1er
Kermesse de l'école Sainte Marie
Soirée Georgette

Lundi 3
Séance du Conseil Municipal

AOÛT

Dimanche 20
Concours régional - Les Amis du Palet

SEPTEMBRE

Mercredi 6
Pique-nique - Club des Beaux Jours

Samedi 9
Concours régional semi-nocturne - Les Amis du Palet

Mardi 12
Bébés Lecteurs, bibliothèque, 10h

Judi 28
Tournoi de boules - Club des Beaux Jours

Samedi 30
Marche gourmande

Prochaine parution de **La Feuille Verte** :

07/07/2023

Associations, nouveaux artisans,... Merci de nous transmettre vos demandes ou articles avant le 29/06/2023

Peu importe que vous ayez du style, une réputation, ou de l'argent, si vous n'avez pas bon cœur, vous ne valez rien. Louis de Funès

La Mairie ...

ORDRE DU JOUR DE LA SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU LUNDI 22 MAI 2023 :

- Approbation du procès verbal du Conseil Municipal du 24 avril 2023
- Tarifs 2023-2024 de la restauration scolaire
- Tarifs 2023-2024 de l'accueil périscolaire
- Participation aux frais de fonctionnement de l'école publique de Vair-sur-Loire
- Convention d'adhésion à la médecine de prévention du Centre de Gestion de Loire-Atlantique
- Convention de mise à disposition de moyens par les communes membres du SIVU de l'Enfance
- Comptes-rendus des commissions et comités
- Informations et questions diverses

Le compte-rendu complet du Conseil Municipal sera affiché sur le panneau extérieur de la Mairie, et disponible sur le site www.larocheblanche.fr

POINT À TEMPS

Chaque année, des travaux de voirie ont lieu afin d'entretenir les voies communales. La réparation de la chaussée au « Point à temps » qui consiste en épandage d'émulsion de bitume et de gravillons, s'est déroulée semaine 19 sur les voies des Grandes Gaudinières, La Haute Courterie, La Bilière, Pied Bercy et plusieurs rues du centre bourg. L'entreprise EIFFAGE a été retenue pour un montant de 9563.52€ TTC.



TROTTOIR

Un chantier est ouvert pour la réfection du trottoir entre le n°77 rue des Lilas et l'angle du cimetière. Ces travaux de voirie sont conduits par l'entreprise Chauviré.

Les opérations effectuées font suite au nouveau bornage assez profonde pouvaient occasionner des accidents pour les piétons. Deux platebandes ont disparu et un enrobé de surface a été coulé.

Coût : 6450 € TTC



IMPASSE DE LA NOUE

Actuellement, impasse de la Noue, se déroulent des travaux de voirie, depuis la rue des Lilas.

L'entreprise Chauviré effectue la réfection de la voie qui présente une largeur variable et se compose de la manière suivante : Une chaussée de circulation de 4 m de large et un trottoir avec bordure sur une longueur d'environ 50 mètres.

Coût : 16576.80 € TTC



La commune ...

DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE

Les premiers travaux préparatoires au déploiement de la fibre ont débuté le vendredi 5 mai. Dans un premier temps, la société ALQUENRY remplace tous les poteaux déclarés obsolètes selon leur cahier des charges. Les ouvriers œuvrent entre les lieux-dits les Mesliers et le Temple.



LES ÉLÈVES ONT DÉCROCHÉ LEUR « PERMIS PIÉTON »

La classe de CE2 de l'école Sainte-Marie a participé au « permis piéton » avec leur enseignante, Maité CATTONI.

La gendarmerie nationale propose cette intervention dans les écoles des secteurs ruraux. Il s'agit d'un programme national de sensibilisation et de responsabilisation des élèves de CE2 aux risques qu'ils encourent dans la circulation.

En mars, le capitaine Louis LEROUX et l'adjudant-chef LABARUSSIAS de la gendarmerie d'ANCENIS-ST-GEREON sont venus en classe présenter les règles que les enfants doivent connaître pour se déplacer en toute sécurité dans leur village mais aussi en campagne.

Puis, au sein de la classe, ils ont continué cet apprentissage pour être prêt à passer le permis piéton.

Le 22 mai après-midi, le capitaine, accompagné du gendarme DA COSTA de la Brigade d'Oudon, est revenu dans la classe pour faire passer le test : Il contient douze questions sur le fait d'être piéton : le sens des panneaux, l'importance du gilet jaune en campagne, les règles de déplacement sur le trottoir, ce qu'il faut faire avant de traverser... Concentrés et attentifs, les enfants ont répondu avec succès aux questions posées.

La distribution du précieux sésame a pris un caractère solennel en présence de personnels de la gendarmerie, des élus locaux et des enseignants. Ils ont ensuite interrogé les militaires sur le métier de gendarme.



Les 27 élèves de la classe ont tous réussi et étaient fiers de rentrer à la maison le soir, à pied évidemment, et de montrer leur « Permis Piéton » à leur famille », précise l'enseignante.

LA MAIRIE AUX COULEURS DE L'AUTRICHE

La commune était aux couleurs de l'Autriche durant la semaine européenne, du 9 au 13 mai.

A cette occasion le Comité de jumelage des Grées est intervenu au sein de l'école Sainte-Marie pour présenter sa géographie, son histoire, sa gastronomie et ses traditions aux enfants de CM1 et CM2.



COMITÉ DE JUMELAGE DES GRÉES

Dans le cadre des échanges avec les villes jumelées avec La Roche Blanche, une délégation allemande de la ville de WALHEIM sera reçue le samedi 27 mai à la salle des Trois Rivières. La municipalité et les membres du comité accueilleront chaleureusement leurs hôtes.



LA HARPE CELTIQUE RÉSONNE À LA CHAPELLE SAINT-MICHEL

Engagée dans l'animation culturelle du territoire, la commune s'est inscrite dans le Festival « HARPES AU MAX » initié par la COMPA pour sa troisième édition. Les deux harpistes Morgane LE CUFF et Tristan LE GOVIC se sont succédé au cœur de la chapelle saint Michel le 11 mai, transformée en salle de concert pour quelques heures. Ils ont offert une prestation musicale hautement appréciée par les mélomanes venus en nombre.



La Rennaise a beaucoup voyagé entre la Bretagne, la Galice et les Asturies. Elle s'est inspirée des traditions orales et des répertoires traditionnels, en résulte une musique où se mélangent harpe celtique, percussions ibériques et chants galiciens. Le Lorientais, chanteur et compositeur breton offre un répertoire constitué d'airs traditionnels des pays celtes et de composition dans un style moderne à la harpe celtique. A l'issue de la représentation, ils ont eu droit à des applaudissements nourris et amplement mérités et le public a multiplié les questions, auxquelles les artistes ont répondu spontanément.

ÉCLAIRAGE PUBLIC

Pour rappel, l'éclairage public sera éteint de 22h00 à 6h00, à partir de début juin.

Vigilance donc, à tous les automobilistes : Adaptez votre vitesse pour protéger les piétons et les cyclistes.



COMMÉMORATION DE LA VICTOIRE DU 8 MAI 1945

La cérémonie du 8 Mai a revêtu une ambiance toute particulière avec la participation des enfants des CM1 et CM2 de l'école Sainte-Marie. Elle a été organisée sur le temps scolaire, le mardi 9 mai. Dans le prolongement d'un travail préparatoire en classe, les élèves ont été mis à contribution avec des lectures, le dépôt de fleurs et un en tant que porte-drapeau.



Les lectures : un poème de Paul ELUARD « Liberté », message d'espoir face à l'occupation allemande, et l'ordre du jour n°9 du 8 mai 1945 écrit par le général DE LATTRE DE TASSIGNY. Ce dernier représentait la France à la signature de la capitulation allemande à Berlin, au quartier général du maréchal Joukov.

La cérémonie était présidée par Monsieur Charbel GAUTIER, entouré d'élus, d'anciens combattants UNC/AFN, de porte-drapeaux et des citoyens de la commune.

Après la minute de silence, lecture du message du ministre des Armées par Monsieur le 1^{er} Adjoint. Extrait : « *Écoutons les survivants et les vétérans qui nous transmettent la mémoire de leurs compagnons, pour que leur témoignage ne disparaisse pas avec eux et qu'il inspire ceux qui s'imaginent leur liberté pour définitivement acquise* ».

Les élèves de primaires ont ensuite entonné à capella La Marseillaise et écouté le chant des partisans.

Cinq drapeaux d'associations patriotiques locales et des communes alentours, encadraient le monument aux morts. L'hymne européenne finalisa la cérémonie. Puis, les participants ont été invités au traditionnel verre de l'amitié offert par la municipalité.

NOUVEAU PORTE-DRAPEAU

Lors de la cérémonie cantonale du 11 novembre 2022, le Souvenir Français cantonal d'Ancenis-Saint-Géréon, par la voix de son vice-président Charbel GAUTIER, a lancé un appel aux nouvelles générations pour participer aux cérémonies patriotiques et devenir porte-drapeau, le monde des anciens combattants diminuant d'année en année. « Il y a un devoir de transmission auprès des jeunes, hommes ou femmes, peuvent prendre le relais. Le drapeau est le symbole de la patrie et des valeurs françaises. »



Frédéric BROSSARD, ancien militaire du 6^{ème} Régiment du Génie d'Angers de 2001 à 2011, s'est porté volontaire. Il accepte de porter le drapeau tricolore d'associations patriotiques avec fierté et honneur dans toutes les cérémonies où il sera convié.

Un engagement salué par la municipalité et par Daniel BRICAUD, Président de la section UNC/AFN.

LES COTEAUX DE LA ROCHE - TOURNOI FAMILIAL - 4 JUIN

DIMANCHE 4 JUIN
Terrain de Pouillé Les Côteaux

INSCRIPTION GRATUITE
A PARTIR DE **13H**

TOURNOI EN FAMILLE ENTRE AMIS

Buvette et restauration sur place

VIVEZ UN MOMENT SPORTIF ET CONVIVAL !
6 joueurs - 2 remplaçants
3 licenciés maxi/équipe



**FÊTE DE LA MUSIQUE À LA ROCHE BLANCHE
VENDREDI 9 JUIN**

Le Big Band du Val d'Evre est un orchestre de jazz créé en 1980, à Montrevault-sur-Evre. Sa formation comprend 20 musiciens répartis en une section rythmique (batterie, percussions, piano, guitare), 3 sections de cuivres (saxophones, trompettes, trombones) et une chanteuse. Le programme proposé pour cette soirée de la fête de la musique est composé de standards de jazz (Duke Ellington, Chick Corea, Mancini...) mais également de compositions plus contemporaines mélangeant le swing, la salsa, la samba, le rock.

Vendredi 9 juin, à partir de 20h00, parc de la mairie.

Restauration (food truck) et buvette sur place.

Venez nombreux faire la fête... de la musique!



PORTES OUVERTES « LES LUTINS »

Mercredi 28 Juin, 20h00,
Salle " Les TROIS RIVIERES "



Papa , Maman, Papi, Mamie, Copains, Copines :
Vous êtes tous invités à la présentation de l'année des enfants de la ZUMBA KIDS (7 - 12 ans) et EVEIL CORPOREL (4 - 5 ans) avec leur animateur Fabrice. Vous serez les bienvenus. Nous comptons sur votre présence. Entrée gratuite.

Ce même soir du mercredi 28 juin, nous prendrons les inscriptions pour la ZUMBA KIDS pour 2023/2024.

Et, en raison du manque d'enfants, nous supprimons le cours d'EVEIL CORPOREL.

COMITÉ DES FÊTES - RANDONNÉES - 18 JUIN

RANDONNEE DES COULEES
LA ROCHE-BLANCHE
(10 km au nord d'ANCENIS)
DIMANCHE 18 JUIN

2023



CYCLO: 50 km, 65 km, 80 km

VTT: 20 km, 30 km, 45 km

MARCHE/JOGGING: 10 km, 14km, 23km

FAMILLE: 7 km (vtc, marche, jogging)



assiette garnie à l'arrivée



MARCHE GOURMANDE - SAMEDI 30 SEPTEMBRE

MARCHE GOURMANDE SEMI-NOCTURNE LA ROCHE BLANCHE SAMEDI 30 SEPTEMBRE 2023

Inscription jusqu'au 12 SEPTEMBRE (limitée à 600 places)

PORT D'UN GILET JAUNE ET LAMPE OBLIGATOIRE
POUSSETTE DÉCONSEILLÉE

15 € ADULTE
10 € ENFANT (- 10 ANS)

DEPART DE 17H A 19H30 A LA SALLE DES TROIS RIVIERES
PARCOURS DE 8 KM

REPAS AU FIL DU PARCOURS
apéritif, salade composée, galette-saucisse, fromage et dessert + 1 boisson par plat




Organisée par les parents d'élèves de l'école Sainte-Marie.

Inscription avant le 12/09/2023 à :

marcherb44@gmail.com

Ou par courrier avec le règlement (ordre du chèque : APEL) à Marlène BERTHELOT, 705 rue Saint-Michel, 44522 La Roche-Blanche.

A noter...

INSCRIPTIONS AUX TRANSPORTS SCOLAIRES ALEOP

Les inscriptions seront ouvertes du 7 juin au 18 juillet.

Inscriptions et informations sur :

<https://aleop.paysdelaloire.fr/rentree-2023>



OUVERTURE ESTIVALE DES ESPACES AQUATIQUES DU PAYS D'ANCENIS

Les piscines de plein air (La Charbonnière à Ancenis et Alexandre Braud à Saint-Mars-La-Jaille) ouvrent dès le 5 juin!

Toutes les infos sur : www.pays-ancenis.com

Attention : la piscine couverte Jean Blanchet sera fermée du 3 au 28 juillet inclus (travaux de réfection des vestiaires)

